

## Musterantrag

# Durchführung einer Dialogischen Bürgerbeteiligung für das Projekt XY mit Unterstützung der Servicestelle Bürgerbeteiligung Baden-Württemberg

*Sehr geehrte Frau Bürgermeisterin / Sehr geehrter Herr Bürgermeister*

die Ratsfraktion Bündnis 90/Die Grünen stellt nach § 34 (1) S. 4 GemO folgenden Antrag:

**Die Verwaltung wird beauftragt, für das Projekt XY das kostenlose Angebot der Servicestelle Dialogische Bürgerbeteiligung Baden-Württemberg in Anspruch zu nehmen und mit deren fachlicher Unterstützung eine strukturierte dialogische Bürgerbeteiligung durchzuführen. Die Verwaltung soll dem Gemeinderat innerhalb von drei Monaten ein entsprechendes Konzept zur Umsetzung vorlegen.**

### **Begründung:**

Die frühzeitige und qualifizierte Einbindung der Bürgerinnen und Bürger in kommunale Entscheidungsprozesse ist ein wesentlicher Baustein für die Akzeptanz und den Erfolg kommunaler Projekte. Gerade bei dem Projekt XY, das für unsere Kommune von besonderer Bedeutung ist, sollte eine professionell durchgeführte dialogische Bürgerbeteiligung stattfinden.

Die Servicestelle Dialogische Bürgerbeteiligung Baden-Württemberg wurde speziell eingerichtet, um Kommunen und andere Behörden bei der Vorbereitung und Durchführung von Bürgerbeteiligungsverfahren zu unterstützen und zu entlasten. Als Kompetenzzentrum für dialogische Bürgerbeteiligung in Baden-Württemberg bietet sie ihre Beratungsleistungen für die öffentliche Hand kostenlos an. Die Servicestelle verfügt über umfangreiche Expertise in der Konzeption und Begleitung von Beteiligungsprozessen und kann unsere Kommune bei der Entwicklung eines maßgeschneiderten Beteiligungskonzepts für das Projekt XY unterstützen.

Durch die Inanspruchnahme dieses Angebots können wir von den Erfahrungen anderer Kommunen profitieren und gleichzeitig Ressourcen in der Verwaltung schonen. Eine professionell durchgeführte dialogische Bürgerbeteiligung stärkt nicht nur die Demokratie und

den gesellschaftlichen Zusammenhalt vor Ort, sondern kann auch dazu beitragen, potenzielle Konflikte frühzeitig zu erkennen und gemeinsam mit den Bürgerinnen und Bürgern zu bearbeiten. Ihre Empfehlungen dienen der Verwaltung und dem Gemeinderat als Entscheidungsgrundlage. Dies entspricht dem Leitbild einer modernen, transparenten und bürgernahen Kommunalpolitik. Die Landesregierung Baden-Württemberg hat die Bedeutung der dialogischen Bürgerbeteiligung erkannt und fördert insbesondere kleine und mittlere Gemeinden bei der Durchführung entsprechender Verfahren. Unsere Kommune sollte diese Chance nutzen und die angebotene Unterstützung in Anspruch nehmen.

Wir bitten um Zustimmung zu diesem Antrag und stehen für Rückfragen gerne zur Verfügung.

Mit freundlichen Grüßen,

Fraktionsvorsitzende/r der Grünen Ratsfraktion